
15 сентября 2023 года в больнице, из-за проблем с сердцем, скончался 
актёр Вячеслав Гришечкин. Он хорошо знаком телезрителям по сериалу 
«Солдаты», фильмам «Контригра», «Маргоша», «Товарищ Сталин», «Сезон 
посадок», «Марш Турецкого», «Бригада» и др. (всего 167 фильмов). 

Мы публикуем архивное (2019 г.) интервью, в котором Заслуженный 
артист Российской Федерации рассказал о своём детстве, о 
паломничестве и о чудесах. 

ВЯЧЕСЛАВ ГРИШЕЧКИН: 

«На меня с улыбкой 
взирал огромный лик 
батюшки Серафима» 

Тайные встречи в городе Сочи 
— Вячеслав Германович, крещение 

вы приняли в детстве или уже 
взрослым человеком? 

— Бабушка крестила меня тайно, 
когда я ещё был грудным ребёнком. 
Дело было в одном из храмов Сочи, 
где я родился. Мы едва не опоздали к 
началу Таинства, но в итоге всё 
сложилось благополучно. Бабушка с 
дедушкой каждое воскресенье ходили 
в церковь, и дедушка, добрая душа, 

всегда щедро подавал милостыню 
нищим. Со временем их религиозность проросла и во мне. 

— Это было ещё в атеистические времена? 
— Да, где-то в 6-м классе мы с товарищем сильно увлеклись 

религией. Тайно ходили к батюшке: причащались, исповедовались, 
молились… Нам очень нравилась религиозная атрибутика: чётки, 
иконки. А потом мой товарищ уехал с родителями за рубеж. Я 
остался один, и понемногу моя религиозная экзальтированность 
прошла, но я не перестал быть верующим человеком. Я знаю, что 
Божий суд неизбежен и надо себя блюсти, чтить заповеди. Хотя, к 
великому сожалению, не всегда это получается… 

В Дивееве случаются не только чудеса 
— Вы совершаете паломничества? Какое из них оставило в вашей 

душе наиболее глубокий след? 
— Я много раз ездил в Дивеево и всегда с особым чувством 

вспоминаю проведённые в этом месте дни. Был там на послушаниях. 
Вместе со всеми пел «Богородице Дево, радуйся». И по Канавке  
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вокруг монастыря ходил, по которой по преданию Богоматерь 
спускалась.  

— Неоднократно слышала от 
людей, побывавших в Дивееве, что 
там с ними происходили 
удивительные вещи. Довелось ли 
вам пережить нечто подобное? 

— Да. Но сразу хочу предупредить 
людей, которые ещё не были в 
святых местах, что ведь и лукавый 
там не дремлет. Я вот машину там 
разбил, вылетел в кювет. К счастью, 
никто не пострадал. Мне приятель 
потом говорил, что это он виноват: не 
предупредил меня, что здесь очень 
много искушений. 

Со мной в Дивееве произошло 
несколько необычных историй. Как-
то зимой мы поехали на святые 
источники, их там несколько. И вдруг 
ко мне подходит бородатый мужчина 
деревенского вида, очень просто 
одетый, и говорит: «А тебе водичку 
надо попить вот из того источника. 
Ты прямо литр выпей». Я выпил, мы 
набрали воды и поехали домой. А 
минут через двадцать у меня вдруг 
начались резкие боли: стал выходить 
камень из почек. Я на следующий 
день снова отправился на источник, 
пытался найти этого мужика, но никто о таком не слышал. 

Под водой я увидел святого 
— На Крещение в святой источник окунались? 
— И на Рождество, и на Крещение. Когда я в первый раз отважился 

окунуться в святой источник, на улице стоял мороз градусов 
семнадцать. Боязно было. И вдруг перед спуском в воду мне какой-то 
мужик говорит: «Ты над водой пошепчи: батюшка Серафим, подогрей 
мне водичку». Я попробовал отшутиться, а мужчина с серьёзным 
видом продолжил: «Ты попроси, попроси…» Я приложился к кресту, 
пошептал над водой и, как положено, окунулся в воду с открытыми 
глазами. И замер там от увиденного: на меня с улыбкой взирал 
огромный лик батюшки Серафима. Это было видение наяву. Когда я 
выходил из воды, мне было жарко, тело будто бы горело. 

  За плечами В.Гришечкина – 
десятки кинопроектов, но 
настоящую известность принесла 
ему роль замполита по фамилии 
Староконь в сериале «Солдаты». 
   «До сих пор ко мне на улице 
подходят мужчины 25-30 лет, -  
признавался в одном из 
интервью В. Гришечкин, - и 
говорят: «Большое спасибо! Мы 
воспитались на вашем сериале и 
благодаря этому пошли служить 
в армию!» Мне это очень приятно 
слышать…».                                 Источник: 

https://7days.ru/stars/privatelife/vyacheslav-grishechkin-na-vopros-
gde-shmatko-ya-otvechayu-von-v-moem-bagazhnike-lezhit.htm 
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В другой раз я поехал в Дивеево с товарищем, он был за рулём, а я 
немного закемарил, и мне привиделся батюшка Серафим Саровский 
в ореоле голубоватого сияния. Будто он подходит ко мне и 
спрашивает: «А что жена твоя не приехала?» У нас с супругой  
довольно долго не было ребёнка, а после этого явления через 
некоторое время у нас родилась Оля. Одним словом, Божие место. 

— С вашими друзьями подобные чудеса тоже происходили? 
— У меня есть друг, грузин Заза. Он человек верующий, и вслед за 

ним его жена тоже стала верить. У них лет десять не было детей, 
врачи сказали, что женщина 
бесплодна. После посещения 
Дивеева у пары появился 
ребёнок.  

На память Заза подарил мне 
необычный камешек. Кто был в 
Дивееве, знает, что там есть 
огромный камень, на котором 
батюшка Серафим молился. 
Никакой силе этот камень не 
поддаётся — хоть зубилом стучи 
по нему. Так вот Заза мне 
рассказал, что он помолился 
святому Серафиму и попросил у 
него кусочек этого камня. И едва 
мой друг пальцами провёл по 
большого камню, как от него 
отошёл маленький камешек, 
который сейчас вместе с иконкой 
батюшки Серафима висит в 
особом мешочке у меня в спальне. 

Можно ли играть Воланда? 
— Вы служите в Театре на Юго-

Западе и в спектакле «Мастер и 
Маргарита» играли Воланда. Вам, 
человеку верующему, наверное, 
непросто было согласиться на эту 
роль? 
— Мне кажется, главное — самому 
не верить, что ты стал Воландом. 
Я лишь всего-навсего Гришечкин 
Слава, который выполнил рисунок, созданный Булгаковым, не более 
того. Вдумайтесь: кто такой Воланд? Падший ангел. Грубо говоря, 
пацан по отношению к Господу Богу. Я наделил Воланда всеми  

  Вячеслав Гришечкин: «Вера 
помогает в любом случае. Я 
отправляюсь в путешествие и 
крещусь: «Во Имя Отца и Сына, и 
Святого Духа. Господи, спаси и 
сохрани! Чтобы всё было хорошо». И 
не стесняюсь, не чураюсь, когда иду 
мимо церкви, останавливаться, 
снимать головной убор и креститься 
на колокола, на крест. Раньше я 
стеснялся, это было для меня 
зазорным, в том плане: «Ай, сейчас 
кто-то увидит»… А что здесь такого? 
Спустя какое-то количество времени 
повзрослел… Сейчас стеснения нет. 
Когда еду в машине, спокойно осеняю 
себя святым крестом. И мне не важно, 
кто меня видит, кто не видит...». 

 (Недавно Вячеслав Гришечкин 
сыграл священника в 
короткометражном фильме своего 

ученика Евгения Ершова).   
Источник: телеканал «Спас», 

передача «Слово»,  (2017 г.).    

https://spastv.ru/slovo-vyacheslav-grishechkin/ 
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человеческими качествами, потому что это - заблудшая душа. Мне, 
простому смертному, позволено над ним смеяться, позволено 
изображать так, как я себе представляю. Ведь это какая победа над 
лукавым! 

— У вас есть любимые библейские выражения? 
— Я ежедневно, уже в четвёртый раз, перечитываю Евангелие. 

Честно признаюсь: когда читал впервые, мало что понимал. Сейчас 
понятно всё больше и больше: что ни фраза, то мудрость, — и что-то 
одно выделить, по-моему, невозможно. 

Текст: Ирина КОЛПАКОВА. Источник: Газета «Крестовский мост»  //  https://www.krest-

most.ru/nashi-intervyu/vyacheslav-grishechkin-na-menya-s-ulybkoj-vziral-ogromnyj-lik-batyushki-serafima/ 

Прощание с актёром прошло 19 сентября в Театре на Юго-Западе, где он 
служил долгие годы. Отпевание состоялось в храме Архангела Михаила, в 

престольный праздник* (* - Воспоминание чуда 
Архистратига Михаила, бывшего в Хонех (Колоссах) (IV в.) ()). 

Кратко расскажем об истории самого этого праздника: 
ПАМЯТЬ ЧУДА, СОВЕРШЕННОГО СВЯТЫМ 

АРХИСТРАТИГОМ МИХАИЛОМ В ХОНЕХ  
Во Фригии, недалеко от города Иераполя, в местности, 

называемой Херотопа, находился храм во имя Архистратига 
Михаила; около храма истекал целебный источник. Храм этот был 
сооружен усердием одного из жителей города Лаодикии в 
благодарность Богу и святому Архистратигу Михаилу за 
исцеление его немой дочери водой источника. Архистратиг 
Михаил, явившись в сонном видении отцу немой девицы, еще не 

просвещенному святым Крещением, открыл ему, что его дочь 
получит дар речи, испив воды из источника. Девица действительно получила 
при источнике исцеление и начала говорить. После этого чуда отец с дочерью 
и все его семейство крестились, и усердием благодарного отца был воздвигнут 
храм в честь святого Архистратига Михаила. К источнику стали приходить за 
исцелением не только христиане, но и язычники; многие из язычников 
отрекались от идолов и обращались к вере во Христа. В храме святого 
Архистратига Михаила в продолжение 60 лет исполнял пономарское служение 
благочестивый человек по имени Архипп. Проповедью о Христе и примером 
своей богоугодной жизни он многих язычников приводил к вере во Христа. В 
своем озлоблении на христиан вообще, и в первую очередь на Архиппа, 
который никогда не отлучался от храма и был примерным служителем 
Христовым, язычники задумали уничтожить храм и одновременно погубить 
Архиппа. Для этого они соединили в одно русло две горные реки и направили 
их течение на храм. Святой Архипп усердно молился Архистратигу Михаилу о 
предотвращении бедствия. По его молитве около храма явился Архистратиг 
Михаил, который ударом своего жезла открыл в горе широкую расселину и 
повелел устремиться в нее водам бурлящего потока. Таким образом храм 
остался невредим. Увидев такое дивное чудо, язычники в страхе бежали, а 
святой Архипп и собравшиеся к храму христиане прославили Бога и 
благодарили святого Архистратига Михаила за помощь. Место же, где 
совершилось чудо, получило название Хоны, что значит "отверстие", 
"расселина".   Ещё больше интересных статей см. на сайте: https://небесный-дом.рф 
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ОН ПОЛУЧИЛ ОТ БОГА ДАР ПРОЗОРЛИВОСТИ…  

СВЯТОЙ ПРАВЕДНЫЙ АЛЕКСИЙ МЕЧЕВ 
ДЕНЬ ПАМЯТИ - 29 СЕНТЯБРЯ (ПО НОВ. СТ.) 

 Конец XIX века, Москва. Все громче звучат 
лозунги нигилистов, революционеров о том, что 
человек сам себе - бог и царь; народ в городах в 
большинстве своём причащается всего раз в год, 
на Пасху, а в семинариях нередко можно 
встретить людей, относящихся к священству 
лишь как к ремеслу, вера для многих — лишь 
традиция. На этом тревожном фоне в центре 
многолюдной Москвы каждый день раздается 
благовест. В небольшом храме святителя 
Николая в Клённиках маленького роста 
священник каждое утро открывает царские 
врата… И — никто не приходит. 

 «Как ни пройду мимо твоего храма, всё у тебя звонят, — говорит ему один 
протоиерей. — Заходил в церковь — пусто… Ничего у тебя не выйдет, 
понапрасну звонишь!» Он это слышал. И продолжал служить в одиночестве 
на протяжении 8 лет, не пропуская ни одного дня. 
Этот ничем не примечательный, скромный батюшка через сто лет будет 

прославлен во святых и станет известен как святой праведный Алексий 
Московский, чудотворец, прозорливец, к которому в начале XX века толпами 
шли за советом люди и по молитвам которого по сей день происходят 
чудеса. 

 «Ты такой маленький… будь лучше священником!» 
Рождение отца Алексия произошло при знаменательных обстоятельствах. 

Мать его, Александра Дмитриевна, при наступлении родов почувствовала 
себя плохо. Роды были трудные, очень затянулись, и жизнь матери и 
ребёнка оказалась в опасности. В большом горе Алексей Иванович поехал 
помолиться в Алексеевский монастырь, где по случаю престольного 
праздника служил митрополит Филарет. Пройдя в алтарь, он тихо встал в 
стороне, но от взора владыки не укрылось горе любимого регента. «Ты 
сегодня такой печальный, что у тебя?», — спросил он. — «Ваше 
Высокопреосвященство, жена в родах умирает». Святитель молитвенно 
осенил себя крестным знамением. — «Помолимся вместе... Бог милостив, 
всё будет хорошо», — сказал он; потом подал ему просфору со словами: 
«Родится мальчик, назови его Алексеем, в честь празднуемого нами сегодня 
святого Алексия, человека Божия». Алексей Иванович ободрился, отстоял 
литургию и, окрыленный надеждой, поехал домой. В дверях его встретили 
радостью: родился мальчик. 
Учился Алексей Мечев в Заиконоспасском училище, затем в Московской 

духовной семинарии. Оканчивая семинарию, так и не имел своего угла, 
столь необходимого для занятий. Чтобы готовить уроки, часто приходилось 
вставать ночью. Вместе со многими товарищами по классу Алексей имел 
желание поступить в университет и сделаться врачом. Но мать решительно 
воспротивилась этому, желая иметь в нём молитвенника. «Ты такой 
маленький, где тебе быть доктором? Будь лучше священником», — заявила  
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она с твёрдостью. Впоследствии батюшка понял, что обрёл свое истинное 
призвание, и был очень благодарен матери. 

Путь старчества 
В 1884 году Алексий Мечев женился на дочери 

псаломщика восемнадцатилетней Анне 
Петровне Молчановой. Брак его был 
счастливым. Анна любила мужа и 
сочувствовала ему во всем. Но она страдала 
тяжёлым заболеванием сердца, и здоровье её 
стало предметом его постоянных забот. 
Скончалась Анна Петровна 29 августа 1902 года. 
В то время очень близкая отцу Алексию 

купеческая семья пригласила к себе домой приехавшего в Москву 
праведного отца Иоанна Кронштадтского, с которым находилась в контакте 
по делам благотворительности. Сделано же это было для встречи с ним 
отца Алексия.  
«Вы пришли разделить со мной моё горе?», — спросил 

отец Алексий, когда вошёл отец Иоанн. — «Не горе твое я пришел разделить, 
а радость, — ответил отец Иоанн. — Тебя посещает Господь. Оставь свою 
келью и выйди к людям; только отныне и начнёшь ты жить. Ты радуешься 
на свои скорби и думаешь: нет на свете горя больше твоего... А ты будь с 
народом, войди в чужое горе, возьми его на себя, и тогда увидишь, что твое 
несчастье незначительно в сравнении с общим горем, и легче тебе станет». 
После этого священники вместе совершили службу в одном из московских 
храмов. И с этого времени начался особый путь отца Алексия, путь 
старчества. Особый — потому что с того момента он, и прежде 
заботившийся обо всех, забыл себя, чтобы жить для других. 
Дар прозорливости 
Тянулись к нему ещё и потому, что отец Алексий получил от Бога 

очевидный, но тщательно скрываемый им самим дар прозорливости: он 
часто рассказывал как бы истории о других людях, попавших в похожие 
обстоятельства, но пришедшим рано или поздно становилось понятно, о 
ком речь… 
Так, женщина пришла к священнику с трудным вопросом: её муж пропал 

без вести во время Первой мировой войны, с тех пор прошло уже 9 лет, и к 
ней сватается хороший человек. Выходить ли ей замуж? Не ждать ли мужа? 
Отец Алексий в своей манере рассказал ей историю: «Вот бывают такие 
случаи. Пришла ко мне женщина и говорит: “Батюшка, благословите выйти 
замуж снова, мой муж много лет - в плену, его, наверное, уже в живых нет”. Я 
не благословил, а она не послушалась, всё-таки вышла замуж. Через 8-9 
дней после венчания возвращается из плена её муж. И вот у неё теперь два 
мужа, она должна решить, чья же она жена!» Женщина испугалась и решила 
отложить вопрос с повторным замужеством. А через несколько дней вдруг 
вернулся её муж! 
Однажды к отцу Алексию приехала из Тулы женщина, у которой пропал 

единственный сын. Придя в храм Николая Чудотворца, она встала в очередь 
ко кресту. Завидя ее, отец Алексий протянул ей крест через головы тех, кто 
 

Отец Алексий Мечев с семьей. 
Жена отца Алексия Анна 
Петровна – слева от него 

http://foma.ru/ataka-mertvetsov-pervaya-mirovaya-istoriya-uzhasa-i-podviga.html
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шёл впереди, и сказал: «Молись как за живого!» После, встретившись с нею, 
старец ласково обратился к несчастной: «Счастливая мать! Счастливая мать! О 
чём ты плачешь? Тебе говорю: он жив!» — и потом рассказал якобы 
произошедшую историю: «Вот тоже на днях у меня была мать: всё о сыне 
беспокоится, а он преспокойно служит в Софии на табачной фабрике». Через 
несколько месяцев эта женщина получила от сына письмо, в котором он 
сообщал, что служит на табачной фабрике в Софии. 
В другой раз к старцу пришли две незнакомые ему прежде девушки просить 

благословение стать монахинями. Одну из них он охотно благословил, а другой 
велел вернуться домой. Девушка очень огорчилась. Окружающие стали 
расспрашивать её, и оказалось, что она живет с престарелой матерью, которая 
болеет и не желает слышать об уходе дочери в монастырь. 

После революции 
Над Россией сгущались тучи, приближался 1917 год. 

Люди тянулись к Богу, но для многих русских 
церковная жизнь превратилась в обременительную 
традицию, не способную, как им казалось, 
произвести ничего живого, а живым, справедливым, 
свежим и манящим представлялись те перемены, 
которые сулила революция и которые впоследствии 
обернулись кровавым кошмаром ненависти и 
братоубийства. Сам отец Алексий писал о 
расщеплении общества и равнодушии друг ко другу: 

«Ведь на самом деле не только каждое сословие, но даже и каждая семья жила 
особняком, не искали общего блага, но только личного…» 
В 1919 году, в разгар Гражданской войны, когда будущее было тревожно и 

абсолютно непредсказуемо, священнический сан принял сын отца Алексия 
Мечёва, Сергей. Он показал себя человеком необыкновенно твердым, 
мужественным и волевым, и, как отец, пламенеющим верой… 
Последние несколько лет жизни отца Алексия пришлись на тяжелейшее для 

России время, когда, по воспоминанием современников, «с наступлением зимы 
Москва стала похожа на убогую деревню. Улицы и тротуары не чистились. 
Трамваи перестали ходить. И народ передвигался пешком посередине улицы с 
мешками за спиной в надежде что-нибудь достать себе для пропитания». Но отец 
Алексий продолжал ежедневно служить. Приход храма на Маросейке 
увеличивался, и настоятель установил сбор средств для оказания помощи 
нуждающимся, старикам и многодетным семьям. Его дважды вызывали в ОГПУ 
на «беседу», запрещали принимать верующих. Но старец продолжал делать свое 
дело, собирая вокруг себя людей. 
Старец Алексий, избежав тюрем и ссылок, умер своей смертью в 1923 году. 

Просто лёг на свою постель и тихо скончался… Его сын, священник Сергий 
Мечёв, был арестован в 1929 году, а в 1930-е годы храм на Маросейке, 
лишившийся своих пастырей, закрыли. Прощаться с отцом Алексием пришла 
вся Москва. На Лазаревское кладбище, где был похоронен добрый пастырь, 
стали приходить люди. Через 10 лет кладбище закрыли, останки отца Алексия и 
его жены были перенесены на кладбище «Введенские горы» (Немецкое). Мощи 
старца Алексия оказались нетленными… 
  Источники: 1) https://foma.ru/svyatoy-aleksiy-mechyov-ya-ne-hochu-sidet-na-tochke-zamerzaniya.html, 2) https://days.pravoslavie.ru/Life/life4746.htm 

Храм святителя Николая  
в Кленниках,  

 

http://foma.ru/kak-svyatyie-sideli-v-tyurme.html
https://foma.ru/svyatoy-aleksiy-mechyov-ya-ne-hochu-sidet-na-tochke-zamerzaniya.html


РЕЛИГИЯ НОБЕЛЕВСКИХ ЛАУРЕАТОВ 
О вкладе верующих ученых в науку 
Нам часто приходится слышать, что верующие люди – это какие-то 

отсталые представители homosapiens. Тупиковая ветвь эволюции, 
мракобесы, ретрограды, темные люди, которые только и делают, что 
молятся несуществующим богам. Но давайте посмотрим на статистику. 

 
Не секрет, что 20-й век – век торжества атеизма не только в России, но и 

во всем мире. Быть христианином в начале 1900-х годов в Европе или в 
России – это был подвиг. Не говоря уже о том, чтобы быть верующим 
ученым. 

А теперь давайте посмотрим на график: “Религия нобелевских лауреатов 
с 1901 по 2000 гг.” (Источник: Baruch Aba Shalev “100 Years of Nobel Prizes”). 

Что мы здесь видим? Что большинство ученых – нобелевских лауреатов 
– это христиане. Их набралось 427 человек. 

138 человек – это иудеи, люди, которые тоже веруют в Единого Бога. 
Агностиков и атеистов набралось только 68 человек. Впрочем, тут важно 

понимать, что агностик – это еще не атеист. Агностик – это человек, который 
сомневается, есть ли Бог. 

Если суммировать всех верующих лауреатов нобелевской премии, то их 
будет, внимание, почти 90%!!! 

https://books.google.co.il/books?id=3jrbmL-DgZQC&printsec=frontcover&dq=100+Years+of+Nobel+Prizes&hl=iw&sa=X&ved=0CB0Q6AEwAGoVChMIt8rKpZH6xgIVRVgUCh0Y1Qi9#v=onepage&q=100%20Years%20of%20Nobel%20Prizes&f=false
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Думаем, комментарии излишни. Шах и мат, атеисты :) 
Впрочем, посмеялись и хватит. На самом деле, вера и неверие к науке 

имеют весьма отдаленное отношение. Вера и неверие – это вообще очень 
тонкая материя, нечто очень личное, интимное. Одни теряют веру, другие 
обретают. 

Важно понимать и помнить одно. Без личной встречи с Богом, не той 
встречи, которая состоится после смерти, а духовной встречи с Богом 
здесь, на Земле, наша вера ничего не стоит. Поэтому очень опасно делать 
свою веру (или атеизм) заложницей каких-то собственных представлений о 
науке, или собственного понимания, например, Священного Писания. С 
течением времени могут возникнуть, и такое уже бывало не раз, такие 
научные факты, которые поставят под сомнение всю нашу личную веру или 
неверие. 

Все испытывайте, хорошего держитесь. (Первое послание апостола 
Павла к Фессалоникийцам, 5:21) 

Р.S. О религии ученых. Очень интересный список: 
https://pravoslavie.fm/science/spisok-veruyushhih-uchenyih/ 

Источник: ПРАВОСЛАВИЕ.ФМ 
https://pravoslavie.fm/science/religiya-nobelevskih-laureatov/?ysclid=lmub2ug51n526969116 

ЛАУРЕАТЫ НОБЕЛЕВСКОЙ ПРЕМИИ ПО ФИЗИКЕ: 
АЛЬБЕРТ ЭЙНШТЕЙН (1879 - 1955): «Несмотря на всю гармонию 

космоса, которую я, с моим ограниченным разумом, всё 
же способен воспринимать, находятся те, кто 
утверждают, что Бога нет. Но больше всего меня 
раздражает, что в поддержку своих взглядов они 
цитируют меня".                   

МАКС ПЛАНК (1858 - 1947).  
Нобелевская премия: в 1918 году Макс 

Планк был удостоен Нобелевской премии 
по физике "в знак признания его заслуг в деле развития физики, 
благодаря открытию квантов энергии". Макс Планк повсеместно 
признан отцом современной физики. Им сформулирована одна из 
важнейших физических теорий XX столетия – квантовая теория. 
Он также внес значительный вклад в развитие теории 
относительности и в исследования электромагнитного 
излучения. Кроме того, Планк – основатель квантовой механики. 

В одном из своих главных трудов, "Куда идет наука?" (1932), Планк отмечал: 

"Невозможно   противопоставить    религию    и    науку, поскольку они 
дополняют друг друга. Наверное, каждый серьезный и мыслящий человек 
осознает, что необходимо признавать и развивать религиозный элемент его 
природы, дабы все силы человеческой души слились в совершенной 
гармонии. Не случайно величайшие мыслители всех времен были людьми 
глубоко религиозными".            Источник:https://creationism.org/crimea/text/314c.htm 

Ещё больше интересных статей см. на сайте: https://небесный-дом.рф 

https://pravoslavie.fm/science/spisok-veruyushhih-uchenyih/
https://pravoslavie.fm/science/religiya-nobelevskih-laureatov/?ysclid=lmub2ug51n526969116
https://ru.wikipedia.org/wiki/1879_%D0%B3%D0%BE%D0%B4
https://ru.wikipedia.org/wiki/1955_%D0%B3%D0%BE%D0%B4
https://небесный-дом.рф/


БИБЛИОТЕКА СТАТЕЙ ГАЗЕТЫ ХРАМА* 
* - Юрию Гагарину предсказывала 

прозорливая старица (прозорливые – 
православные подвижники, которым Бог 

открывает будущее): «Юра, тебе  больше 
нельзя летать!». Он не послушал, полетел и 
чем это закончилось, мы знаем (погиб в 
авиакатастрофе 27.04.68 г.),  

* -  «Как и при каких обстоятельствах Владимир Путин  
в первый раз встал перед иконами на колени?» Во время 
«Норд-оста», в октябре 2002 года, когда террористы захватили в 
Москве театральный центр на Дубровке. На следующий день они 
намеревались не только взорвать бомбу и уничтожить более 700 
заложников, но ещё отправиться на захваченном автобусе по Красной 
площади и, убивая заложников, выбрасывать их там через каждые 
несколько метров. Это должно было произойти завтра. А сегодня ФСБ-
шники сообщили Путину: «У нас есть секретный, новейший  газ, мы его 
можем пустить по вентиляции в зрительный зал и все террористы 
заснут». Путин разрешил: «Действуйте». Через некоторое время 
представители спецслужб доложили: «Газ не подействовал». 
«Почему? – удивился Путин, - Вы же сказали: новейший, 
современный…» «Не знаем, - ответили сотрудники ФСБ. - Быть может, 

какой-то сквозняк его выдувает из 
вентиляционных труб».   

И тогда Путин отправился в кремлёвскую 
часовню, в первый раз встал перед иконами 
на колени и начал молиться. Вскоре 
руководители Федеральной Службы Безопас-
ности ему доложили: «Газ подействовал». 

* - Одна девушка несколько лет утаивала на Таинстве исповеди 
некоторые свои грехи и просила Бога всё самому устроить. Однажды, 
приехав в Оптинский монастырь, она попала на исповедь к 
незнакомому священнослужителю, как оказалось, прозорливому 
старцу, преподобному Варсонофию Оптинскому (1845-1913 г.г.) и он, 
верно назвав ей скрываемые грехи, добавил, что если бы она 
продолжала их скрывать, то попала бы… в Ад.  

А он был прозорливым. И если ему были открыты Богом год, месяц, 
место и обстоятельства сопутствующие совершения греха, очевидно 
про Ад ему тоже было доподлинно известно…  Скрывать грехи нельзя. 

Эти и другие интересные статьи, дорогие читатели,  Вы сможете 
найти в пластиковом лотке с названием «Библиотека» (рядом со 

стендом Газеты храма) или на сайте:  https://небесный-дом.рф 

https://небесный-дом.рф/
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